

EL PUEBLO ESPAÑOL.

DIARIO DEMOCRÁTICO DE LA TARDE.

LIBERTAD IGUAL PARA TODOS, PORQUE SI NO ES IGUAL PARA TODOS, NO ES TAL LIBERTAD.

PRECIOS DE SUSCRICION.—En Madrid: Por un mes, 6 rs., tres 18; seis 34; un año 64.—En provincias: Remitiendo libranzas ó sellos: Por un mes, 7 rs., tres 20; seis 40; un año 76.—Teniendo que girar esta administración contra los suscritores: Por un mes, 10 rs., tres 26; seis 44; un año 84.—Por medio de comisionados, los mismos cuatro últimos precios.—Ultramar: Tres meses, 65 rs.; seis 120; un año, 240.—Extranjero: Por tres meses, 65 reales; seis, 120; un año, 240.

PUNTOS DE SUSCRICION.—Madrid: En la Administración, Corredera de San Pablo, 43; librería de San Martín, Puerta del Sol, 6, y Pasaje de Mathu, librería.—Provincias: Casa de los comisionados, librerías y administraciones de correos remitiendo en sellos ó libranzas el importe de suscripción.—Extranjero: París para suscripciones y anuncios, C. A. Saavedra, rue Taibort, 55; Librería española, rue de Fuvart, 2; Londres, C. A. Saavedra, 1, Cea el Street Straud.—Lisboa: D. Rodriguez Camoens, obispo de

Madrid 7 de Agosto de 1876.

POLÍTICA INTERIOR.

Por lo que á nosotros toca, sentimos que cayese en un pozo el gozo de los moderados. Cada época de la historia tiene sus caracteres especiales y cada situación tiene sus hombres; hace tiempo que la lógica pide á voz en grito hombres y caracteres moderados para una situación y una época, como las presentes; y á nosotros nos gusta la lógica rigurosamente observada, aun en tiempos de adversa fortuna.

Por eso, y porque somos también muy amigos de la justicia nos alegraremos de que los moderados reciban por fin el premio de su lealtad; no hablamos de los moderados benévolo, que éstos bien cara han cobrado la media vuelta dada hacia el unionismo, sino de los moderados puros, los del 45, los que hasta hace pocos días no encontraban dentro de España tierra firme donde poner su planta.

Estamos seguros de que no habrá un solo revolucionario consecuente que no celebre la estrepitosa caída que amenaza á los ex-revolucionarios que con tan poquísima aprensión tomaron asiento en el festín del presupuesto el mismo día que se dio á la revolución por vencida y muerta. Esos transfugas de todos los partidos que han medrado á la sombra de todas las situaciones y que han tenido la habilidad de mantenerse siempre en candelero, aun en las mas opuestas circunstancias, no merecen mas que lo que tienen, el odio de los moderados y el desprecio de los liberales.

Cuando caigan esos transfugas no se oír por consiguiente mas que aplausos. Pero no son sus cómplices los moderados benévolo quienes deben heredarles; el ministerio que está en la conciencia de todos, no lo preside. Cánovas ni lo componen los amigos de Toreno; es un ministerio restaurador de pura sangre, que recuerda los buenos tiempos de la monarquía ultracatólica y caballeresca. De todos modos, nada hemos de perder los democratas en el cambio.

A la reacción hipócrita sucedería la reacción franca; á la Constitución nueva y sin vigor, una Constitución vieja restablecida; á las medidas gubernativas las medidas judiciales; á la suspensión de las libertades su supresión absoluta; á la política nebulosa de los escépticos unionistas la política definida y clara de los piadosos moderados. Bajo todos conceptos, nosotros saldríamos ganando, con la ventaja además de que cesaría al fin el insostenible chicharro de la prensa oficiosa empuñada en cantar el liberalismo de las gentes que hoy dominan.

Venga, pues, cuanto antes ese cambio ministerial cuyo anuncio ha sido saludado con alborozo por los históricos. Vengan esos hombres que desde el 30 de Diciembre de 1874 se hallan indicados necesaria y fatalmente para dirigir la nave del Estado. Vengan con sus soluciones francas, su pensamiento concreto, su política determinada, su plan fijo, su ideal conocido; vengan con los procedimientos de su exclusiva propiedad á hacer justicia contra-revolucionaria y caiga el que caiga.

¡Ay entonces de los ex-revolucionarios que hoy ocupan altos puestos en la gubernación del país! Los que se separaron en Alcolea y se juntaron en Sagunto han vuelto á separarse en Villalva con ánimo de no reconciliarse mas. Como dijo el otro día un periódico

unionista, la guerra entre ellos es á muerte; nosotros nos divertiremos viendo los toros desde la barrera.

La cosa va tomando color. A las noticias de confiar mandos importantes á caracterizados generales del moderantismo histórico, han seguido las noticias de crisis ministerial, propaladas desde la noche del sábado último; con una insistencia verdaderamente aterradora. Aterradora para las víctimas destinadas al sacrificio. Según la mayoría de los periódicos, y según la opinión mas general y lógica, esas víctimas son los Sres. Romero Robledo, Ayala, Martín Herrera y Ceballos, entrando á sustituirles los Sres. Alvarez Bugallal, Martín Belda (este señor era ministro de Marina en 1868) y Silvela (D. Francisco), ascendiendo á ministro de la Gobernación el conde de Toreno. En Guerra entrará el general San Roman, tambien de la última tanda de 1868.

Si estas noticias se confirman, y es muy posible que así suceda, se realiza en parte la profecía de que el Sr. Cánovas se haga jefe del partido moderado; pues quedando, como todo parece indicar, con la presidencia del Consejo de ministros después de resolverse la crisis en el indicado sentido, el gobierno será casi homogéneo, Cánovas su profeta, y la conciliación imobjeto raro que pasará al museo del Sr. Romero Ortiz.

Y nada de esto será extraño. El señor Cánovas del Castillo tiene valor y condiciones sobradas para ser jefe de todos los partidos, con la sola condición de continuar en el poder. De otro modo sería absurdo.

El Pabellón Nacional, y este es un buen síntoma para los moderados, ha sido el primer periódico que ha lanzado la noticia de crisis á los vientos de la publicidad. Como sobra ya decir, la prensa ministerial, y este es un mal síntoma para el actual gobierno, ó para la mitad del gabinete, apenas se atreve á desmentir las indicadas noticias.

El Diario Español copia lo dicho de El Pabellón, y dice que no se cansará en desmentirlo. El Parlamento lo desmiente por ahora. La Epoca, trascribiendo lo que dice la mayor parte de los periódicos sobre crisis, añade que el aspecto de las cosas está muy lejos de tomar el aspecto que unos y otros desean. Conociendo al colega, esta aseveración de La Epoca es una confirmación de la crisis. El Tiempo, órgano de dos ministros que no peligran nada, dice sobre el particular, y La Correspondencia, órgano de todo el ministerio guarda un silencio por demás significativo, dada su afición á charlar de todo.

Parece, pues, que ahora va de veras, y que los leales de siempre, como á si propios se llaman los moderados, van á ver premiada su consecuencia. El país tambien verá muy buenas cosas, y al fin se cumplirán las leyes del destino.

Un periódico ministerial, El Diario Español, dice que carece de todo fundamento la noticia publicada por un periódico de la mañana, acerca de que van á confiarse dos importantes cargos militares á los generales Cheste y Valmaseda.

No ha sido un periódico, han sido varios los que han publicado esa noticia, que desgraciadamente se confirmará (desgraciadamente para El Diario) si el problema de la crisis se resuelve en la forma indicada por El Pabellón.

Y esa forma es la mas lógica, teniendo en cuenta el trecho de dictadura y arbitrariedad recorrido por los actuales gobernantes.

Segun otro colega no son dos, sino tres los generales moderados que tienen el pie en el estribo.

Si el viaje ha de ser en ferro-carril deben confesarse antes.

Ya pareció aquello, es decir, ya pareció el otro.

Se indica al marqués de Novaliches para un alto puesto.

¡Venga de ahí!

Y va de generales.

El Sr. D. Antonio del Rey Caballero,

capitan general de Granada, ha presentado su dimisión.

Y se indica á un general moderado para reemplazarle.

Es natural.

Suma y sigue.

Segun hablando de la venida á Madrid, dentro de pocos dias, del general Martínez Campos.

Hay días faustos aun en medio de la dictadura.

De La Correspondencia:

«El conde de Sepúlveda, que procedente de Ontaneda llegó ayer á Madrid, como dijimos, celebró por la noche una larga conferencia con el presidente del Consejo de ministros.»

La cosa se va poniendo en su punto.

Los moderados puros que han ido al Cantabrico á tomar baños hacen grandisimos elogios de aquellas aguas, con las cuales van mejorando notablemente de salud, y de otras cosas.

A falta del Jordan buenas son aquellas aguas.

Poco tenemos que contestar á la carta que publican varios periódicos hablando de una mujer deportada en Mayo de 1874.

Efectivamente, salieron en aquella fecha para Filipinas dos ó tres mujeres, pero ninguna de ellas tenía consigo niño alguno de pecho; á lo menos no llegó semejante noticia á conocimiento del que entonces era ministro de la Gobernación, ni se comprende que habiendo estado aquellas mujeres en Cádiz cerca de dos meses en espectación de embarque pudieran ocultar ninguna de ellas lo que le habria servido de suficiente recomendación para quedarse en España.

Así es que, ó no es verdad lo que respecto á este asunto se dice en la carta, ó la mal llamada madre quiso explotar su situación, callando la circunstancia de hallarse criando para que no llegase á oídos de nadie, hasta estar dentro del buque y fuera del puerto de Cádiz, en cuyo caso no hay que decir lo que merece en vez de la compasión que á su nombre se invocó.

Por lo demás, podemos asegurar que las mujeres aquellas eran compañeras de armas y fatigas de la célebre Yaquerina que días pasados dió por centésima vez con su cuerpo en el Saladero; del mismo oficio son todas y ésta última las acompañaba, pero se fugó en el camino, y aldonde se fué á buscar.

El Pablo Muñoz que firma la carta en cuestión, por que no dijo lo mismo que dice ahora cuando pudo servirle de provecho á la que llamasu esposa? Por qué se calló, donde se ocultó ese Pablo Muñoz durante el tiempo que estuvo su consorte en espectación de embarque? Una de dos: ó se calló entonces porque nada de lo que dice es verdad, ó porque no le convenia decirlo. En ambos casos está juzgado el Pablo Muñoz.

Comentario que pone El Pabellón Nacional al dicho de El Parlamento de que los moderados puros pueden estar en puerta.

«Por lo demás, si nuestros amigos están en guerra, como nuestro colega dice, sabemos con quién jugamos y tenemos que nos echen el peso.»

Lenguaje digno de los tiempos que corren.

Y no lo eche á mala parte El Pabellón Nacional, pues bien sabemos que no es esa la diccion que acostumbra emplear.

Horror, furor y terror.

Habla El Tiempo: «La tempestad oposicionista arrecia; los vientos desencadenados soplan con furor inusitado, y apenas si nos dejan tiempo para acudir á la maniobra. Pero tengan entendido los que así agitan las revueltas aguas de la política, que hemos resuelto correr la tormenta á toda vela, guiados por el luminoso faro de la conciliación monárquica que nos va llevando á seguro puerto con esperanza de arribar á playas donde ninguna borrasca ejerza su influencia perniciosa.»

¿Qué, El Tiempo, ha resuelto correr la tormenta á toda vela?

A todo presupuesto habrá querido decir.

El Parlamento al tener noticia de la crisis, y de que los ministros de procedencia revolucionaria están amenazados de muerte:

«Escusamos decir que esas noticias eran completamente destituidas de fundamento, y que todavía, y aun en mucho tiempo, no podrian realizarse acontecimientos que han de revestir en su día cierta solemnidad.»

¿Cierta solemnidad? ni por pienso. Todo consiste en que el Sr. Cánovas se progonga realizar lo profetizado en el artículo. Lo que sucederá este invierno; Solemnidad! Buenos están los tiempos para andarse con tales fruslerías.

Segun dicen los periódicos hoy irá á la Granja el señor presidente del Consejo de ministros.

Sobre este viaje se dice lo siguiente: Que el Sr. Cánovas va á plantear la crisis.

Que volverá con la crisis resuelta.

Esto es lo que se dice en los círculos: El Diario Español dice á este propósito, que el presidente del Consejo va á la Granja únicamente á saludar al rey, y La Correspondencia dice que va á despachar con el monarca.

Esta contradiccion vale cualquier cosa.

Y algo darán por ella los moderados.

Parece que en algunas provincias se va á gestionar la supresion del jefe económico optando porque sus atribuciones se confieran al gobernador civil.

Procedimientos moderados.

Al fin llegaremos, poco á poco, al lado allá del puente de Alcolea.

Se ha pedido autorización para publicar en la Coruña un periódico político.

¡Ah, valiente!

Dice un periódico de Barcelona que la nueva instrucción sobre el impuesto de ventas ha alarmado al comercio de aquella ciudad.

De poco se alarman los catalanes. Con un ministerio moderado en puerta no hay que temblar por nada.

Hace la friolera de año y medio que dijimos á La Epoca que sus lamentaciones acerca de los deportados en el año de 1874 se parecian mucho al llanto del cocodrilo.

Y en efecto, al cabo de todo ese tiempo que los amigos de La Epoca han podido desahocar el entuerto, si es que le hubo, estamos como el primer día, y el diario canovista como si quisiera burlarse delo mismo que recomienda, pide nuestra interseccion cerca del gobierno para conseguirlo.

Mas valiera que La Epoca confesase de una vez que el gobierno cree necesario perpetuar la pena impuesta á los deportados y que las alharacas humanitarias de la prensa oficiosa son pura y simplemente música celestial. De ese modo estaria cada cosa en su lugar.

Las últimas noticias recibidas del teatro de la guerra de Oriente carecen de importancia.

El Times correspondiente al día 5, publica un telegrama fechado el día 4 en Constantinopla, anunciando que los embajadores de Francia y Alemania han amenazado al gobierno turco, con pedir sus pasaportes, si no paga la indemnización pedida por los asesinatos perpetrados en Salónica en las personas de los cónsules de ambas potencias.

El gobierno turco vacila por temor á una insurreccion.

Un colega de esta mañana oyó decir anoche que el señor presidente del Consejo de ministros habia sostenido una importante conferencia telegráfica con el ex-ministro de Estado señor Castro.

No olvidando que el Sr. Castro es moderado, ni los rumores que presentan á los hombres de ese partido como próximo á alzarse con el santo y la limosna, ni las insistentes noticias de crisis, la tal conferencia telegráfica no deja de tener importancia.

¿Tendría que ver que á la postre y despues de los despuques, el Sr. Castro volviera á ser ministro!

Ciertamente que no lo deploraríamos por nosotros.

De La Correspondencia de anoche tomamos las siguientes líneas:

«En todos los círculos políticos se hablaba anoche mucho de la dimisión que se suponía habia presentado un grande de España que desempeña un elevado cargo.»

Personas bien informadas negaban rotundamente el hecho, y demostraban que no habia el menor fundamento para tal rumor.»

Prescindiendo de si la noticia es ó no exacta, pues no es cosa de creer todo lo que dice La Correspondencia, ese grande de España parece que es el señor duque de Sexto, mayordomo mayor de palacio.

Al menos así se dice.

Aviso á La Iberia.

Dice El Noticiero de Bilbao: «Procedentes de la provincia de Santander han pasado por Miranda con direccion á esta provincia Sagasta y compañeros mártires.»

¿Lo oye La Iberia? ¡Mártires!

La Correspondencia asegura que no es exacto piense el gobierno en sustituir al Sr. Malcampo, capitan general de Filipinas, con el Sr. Laserna.

Pero El Parlamento, que á veces suele estar bien informado, habla de la posibilidad de dicho nombramiento, y dice que, de resultar cierto, el actual ministro de la Guerra pasaria á desempeñar el cargo de jefe del cuarto militar del rey, pasando al ministerio de la Guerra el capitan general de Madrid, Sr. Primo de Rivera.

Siguen, pues, los cálculos y las combinaciones á que se ha dado la prensa ministerial de algunos dias á esta parte. Confiemos al tiempo el esclarecimiento de la verdad.

Llaman la atención de los políticos suspicaces que todo lo convierten en sustancia, las polémicas fraternales que sostiene La Iberia y El Parlamento y la casi unidad de miras que, en muchos casos, tienen ambos colegas.

Repetimos que esto lo dicen aquellos que, no pensando sino por el lado malo, á las cosas mas baladías dan importancia suma.

Parece que el propietario del periódico suprimido El Globo, ha pedido permiso para publicar nuevamente dicho estimado colega, no con el carácter de literario y científico como se ha dicho, sino para hacer política y defender los principios del dogma democrático.

Escusamos manifestar cuánto celebraremos la compañía de tan valioso colega.

NOTICIAS GENERALES.

El día 15 del actual se abrirá al público para toda clase de correspondencia, y con servicio limitado, la estación de Salillas de la seccion y provincia de Zaragoza.

Documentos estadísticos muy importantes que acaban de ver la luz en Francia dan el satisfactorio resultado de que las once principales naciones comerciales, que son: la Gran Bretaña, los Estados Unidos, Francia, Alemania, Bélgica, Austria, Rusia, Italia, España, Holanda y Suecia han aumentado en mas de un doble su comercio en el espacio de veinte años.

El comercio exterior de estas once naciones, que en 1855 ascendia á 12.208.500.000 francos, se ha ido elevando gradualmente. En 1872 importaba 16.330 millones ó sea 14,8 por 100 de aumento en diez y siete años.

La población, que en los mismos países era en 1855 de 271.443.000 habitantes, tambien ha aumentado, y en 1872 ascendia á 311.620.000, ó sea 14,8 por 100 de aumento en los mismos diez y siete años, con lo cual se demuestra la absoluta correlacion que guardan la población y el movimiento comercial.

Comparando ambos datos, resulta además, que en 1872 cada habitante de las expresasadas naciones representaba 148 francos 70 céntimos de comercio exterior, suma que habla muy alto en favor de la actividad de esas naciones principales.

El día 20 de Setiembre próximo venidero entrará lugar la subasta pública y simultánea en todas las fábricas de tabacos del reino con objeto de contrarrestar la enajenación de las duelas, fondos y arros de barricas y demás desperdicios de madera que existan en las mismas a la fecha de la adjudicación del servicio y los que se produzcan desde dicha fecha hasta fin de Junio de 1873, a excepción de las que sean precisas emplear en las operaciones de los referidos establecimientos.

Se ha recibido este telegrama:

«Habana 1.º.—Ayer hubo un pequeño combate entre 60 hombres de caballería insurgente y una guerrilla de voluntarios, quedando prisioneros 12 de aquellos y cogiéndoseles dos fusiles. El cambio del oro sigue á 116.»

Dicen de Daimiel que la langosta ha destruido casi por completo las cosechas de uva y aceite.

Dos diputados de la Cámara francesa señor Cuneo d'Ornano, bonapartista, y el señor Ducland, republicano, se han batido á pistola, á consecuencia de algunos artículos injuriosos publicados por el primero. El duelo terminó con algunas explicaciones de este, sin consecuencias desagradables.

En Ciudad-Real hace tres días, hallándose jugando dos niños de cuatro á cinco años respectivamente con un revólver cargado que habían cogido, al mayor de ellos se le escapó el tiro, entrándole la bala por un ojo á su hermano.

El Consejo Supremo de la Guerra no ha aprobado el sobreseimiento propuesto por el auditor de este distrito y capitán general, en la causa seguida al brigadier D. Francisco Borrero, y en su consecuencia, se remitirá el proceso al capitán general de Cataluña, en donde el interesado se encuentra mandando una brigada, para que se falle en Consejo de generales y este dicte la sentencia que procede en justicia.

Ha sido destituido el ayuntamiento de Somosierra, pueblo de esta provincia.

Han sido repuestos en sus respectivos destinos los magistrados de la audiencia de Albacete que fueron procesados con el señor Toco, encargándose D. Salvador Lamente de la presidencia de la Sala de lo criminal de la audiencia de Valencia.

La riqueza líquida imponible que se ha tomado como base para el repartimiento de la contribucion de inmuebles, cultivo y ganadería en la provincia de Castellon, para el presente año económico, asciende á 10.855.631 pesetas, notándose un aumento de 16.333 sobre la que sirvió como tipo el año anterior.

El señalamiento hecho á esta provincia, importa 2.278.700 pesetas como fijo é invariable, figurando con 459 pesetas 87 céntimos mas que el del ejercicio anterior, pues si bien el cupo era de 2.276.913 pesetas, se repartieron además 1.428 87 céntimos de peseta por aumento de capital imponible en algunos pueblos y haberse así prevenido en la real orden que al efecto se expidió.

Los pueblos que contribuyen con mayores cantidades son los siguientes:

Castellon con 192.778 64 pesetas, Villarreal 92.422 00, Burriana 90.847 10, Morella 81.334 52, Vinaroz 81.940 00, Segorbe 80.248 17, Onda 69.127 69, Alcora 64.093 29, Nules 58.968 89, Benicarló 50.130 10, Vall Uxó 52.151 00, Cabanes 39.917 75, Jérica 37.464 06, San Mateo 35.669 36, Peñíscola 31.515 89.

Se proyecta una exposicion regional en Granada, que comprenderá las provincias de Sevilla, Málaga y Cádiz.

La Gaceta publica las condiciones bajo las que se saca á pública subasta la conduccion diaria del correo de ida y vuelta entre Valdegorria y Valderrobles por Valjunquera y la Fresneda, provincia de Teruel.

Victimas del excesivo calor que tambien deja sentirse en Valencia, el día 3 murieron asfixiados en aquella capital dos mujeres, una en la calle de la Cruz Nueva y otra en el Tros-Alt.

Días pasados descargó una fuerte tormenta en el pueblo de Almendralejo, produciendo la asfixia de seis personas.

Segun nuestras noticias, inmediatamente comenzará el alistamiento necesario para la guardia rural. Ante todo, se empezará por la sustitucion de los guardas de montes y despues se irá atendiendo á aquellas provincias mas abandonadas y en que es notorio existe mayor criminalidad.

Con motivo de la circular dirigida por el ministerio de Hacienda á los administrado-

res económicos de provincia, estos deberán remover inmediatamente la multitud de expedientes de apremio que, ya por abando de algunas administraciones, ya por falta de cumplimiento en los comisionados, existen completamente en el olvido muchos de ellos por erróneos de importancia, especialmente los que proceden de decursas de réditos de censos y plazos vencidos por ventas de bienes nacionales.

Alguno de estos expedientes está paralizado desde fines de Diciembre de 1871, en que debió haberse practicado el embargo de bienes ya decretado, siendo administrador económico el señor Alarcón, y aun no sabemos que se haya llevado á efecto ni esta diligencia, ni el pago de los descubiertos. Veremos si ahora se realiza.

Una carta de Tortosa dice que han perecido ahogados en el Ebro dias atrás cinco jóvenes que habian salido desafiados á nadar en la parte mas honda de aquel rio.

En el correo del día 10 del próximo setiembre saldrá para Cuba un regimiento de caballería.

Dice un periódico de Valencia que el domingo último se suicidó en Alberique, levantándose la tapa de los sesos de un pistolazo, un joven bastante conocido en aquella poblacion.

Lo recandado con destino al fondo nacional para alivio de los inútiles é huérfanos de la guerra civil asciende á 6.939.698 rs. y 4 céntimos.

En todo el mes próximo quedará terminado el nuevo depósito de aguas que se construye en el Campo de Guardias.

Ha quedado ultimado el expediente para averiguar las causas del descarrilamiento ocurrido entre Tárrega y Cervera. De las diligencias practicadas resulta que el hecho no tuvo participacion persona alguna.

En Barcelona se proyecta la construccion de un nuevo manicomio.

En el Bolsin de anoche no se hicieron operaciones.

El general Cabrera ha girado 500 reales para la suscripcion abierta con el fin de erigir un monumento al general Alvarez de Castro.

El ayuntamiento de Zaragoza ha aprobado el proyecto de traida de aguas á aquella ciudad, formado por el arquitecto Sr. Magdalena, calculándose el coste en 532.000 pesetas.

Dentro de pocos dias se cerrarán las órdenes oportunas suprimiendo en los institutos de segunda enseñanza los estudios de aplicacion, que de aquí en adelante se cursarán en las granjas-modelos de agricultura.

Estas granjas-modelos se irán estableciendo en toda la Peninsula á medida que todas las diputaciones provinciales lo vayan solicitando, porque el sostenimiento de las citadas granjas corresponde á las diputaciones, y la dirección al gobierno.

Parece que el ayuntamiento de Málaga se halla dispuesto á presentar su dimision en pleno, por disidencias entre dicha corporacion y el gobernador Sr. Candalija.

Acordado ya por la diputacion provincial que se destinen al levantamiento de un hospital con 400 camas los productos de los solares que deben quedar á consecuencia del derribo de las construcciones antiguas del hospital provincial, tan pronto como esté concluido el expresado derribo se venderán en pública subasta los solares que resulten, pudiendo hacer el pago los compradores en la forma siguiente: 20 por 100 en el acto de otorgarse la escritura; 25 por 100 al año de la fecha de esta; 30 por 100 á los dos años de la fecha expresada, y el 25 restante al vencimiento del tercer año. Para tomar parte en la subasta, el licitador deberá consignar un depósito por el importe del 5 por 100 de la tasacion. Los solares y la construccion quedarán hipotecados á la seguridad del pago.

Noticias de Semlin del 2 aseguran que Gramada y Pandirola han sido evacuados por los sérvios y ocupados por los turcos. Una brigada de 4.000 hombres, pertenecientes al ejército de Tchernieff, se halla atrincherada en Dervens, frente á Gramada.

En un reconocimiento contra Bjlina, Runko-Alimpitz ha tenido una escaramuza con un destacamento turco, al que obligó á batirse en retirada.

Ulacowitz, jefe de voluntarios, ha sido nombrado comandante de una brigada del ejército de Drina.

Un telegrama de Belgrado, fecha 3, confirma la union de los dos ejércitos de Suleiman-Pachá y de Tyoub-Pachá. Las tropas turcas se hallan acampadas en la orilla derecha del Timok frente á Knigewatz. El comandante de ingenieros sérvio ha escrito una carta á Belgrado para prevenir la marcha en retirada de su cuerpo de ejército á Parachin.

El capitán de artillería griego Colocotronis, delegado de las sociedades heparistas, ha sido llamado súbitamente á Atenas.

Una batalla sobre el Timok ha proporcionado á los turcos un señalado triunfo. Las posiciones que cercaban Krasenatz han sido conquistadas. Con motivo de este notabilísimo hecho de armas se considera que la guerra de Oriente toca á su término.

El gobierno turco se halla en otro conflicto. Los embajadores francés y alemán le han conminado con pedir sus pasaportes si no se satisface la indemnizacion por los asesinatos de Salónica.

Están terminados los estudios que varían el primitivo trazado del ferro-carril de Aranjuez á Cuenca, partiendo de Madrid y enlazando en Tarancón, con las obras que de allí en adelante se construyen, y cuyo trazado es debido al entendido jefe de seccion que viene dedicándose hace tiempo á esta clase de trabajos, D. Marcelino García.

La direccion general de obras públicas se está ocupando en estos momentos de la organizacion de las divisiones hidrográficas, á las cuales se les confiará el estudio de las principales cuencas hidrográficas de España, como el Tago, el Ebro, el Guadalquivir, el Guadiana y acaso el Miño.

Por iniciativa del director Sr. Garrido, estos estudios que estaban interrumpidos hace tiempo, comenzarán inmediatamente, teniendo en cuenta que han de ser muy convenientes y de grandes resultados.

El tren de Barcelona á Valencia llegó el viernes á esta última ciudad con algun retraso, á consecuencia de un sensible accidente ocurrido cerca de Albuixech.

Un carro, lleno de gente, la cual parece que se dirigía á tomar el baño, pasó la vía en el momento que llegaba el tren, y la locomotora le destruyó, lastimando á varios de los que iban dentro. Seis de los mismos han resultado heridos, y uno de ellos de gravedad.

Llamamos muy especial la atencion de las autoridades sobre el siguiente hecho:

«En el barrio de Pozas, de cuyas casas no le separa mas que un pequeño muro de dos metros de elevacion, está situado el depósito de cadáveres del hospital Militar. No lejos de allí existe otro depósito de inundacion, y está agregado á las irresistibles emanaciones con que continuamente amenazan la salud de los habitantes de aquel barrio el cementerio general y algunas otras sacramentales, hace imposible la permanencia en sus casas de muchas familias que tienen que abandonar el barrio por no vivir respirando aquella envenenada atmósfera.»

El mariscal Mac-Mahon saldrá de París el 23 del corriente para asistir á las grandes maniobras militares. El mariscal irá primeramente al campamento de Chalons y despues á Dijon, Grenoble y Lyon. Desde este último punto marchará á Besançon y luego á París y al Norte. El viaje durará hasta el 25 de Setiembre próximamente.

Dicen de Tarrasa con fecha 3:

«Ayer fué hallado en el pozo del patio de una casa el cadáver de una mujer cosida á puñaladas.»

Se dice que estaba vestida y que ninguna señal se halló en las ropas que correspondiese á las heridas que tenia en el cuerpo. El marido de la víctima y sus hijastros han sido presos.

Tambien se decía esta tarde que el juzgado acababa de tener noticia de que en el camino de Vacarizas habia sido hallado el cadáver de un hombre, al parecer asesinado.

Por fortuna, no se hallan los revolucionarios en el poder, aunque nada tendria de particular que tuvieran la culpa de todo lo que ocurre hasta la consumacion de los siglos.

Leemos en El Boletín de Anuncios de Almería.

«Ha venido hablando estos dias de un gran descubrimiento argentífero en los cabezos pelados, suponiéndose por algunos que hasta plata nativa se habia extraido. Nosotros por mas que hemos hecho por averiguar la verdad, no hemos podido ni aun saber el origen de tan extraordinaria noticia.»

Segun los cuadros aprobados por el ministerio de la Guerra, los auxilios se fijan provisionalmente á los inutilizados comprendidos en el real decreto de 19 de Marzo de 1876, sin perjuicio de los derechos que

puedan corresponderles, en la siguiente proporcion:

- 1.º Con imposibilidad de ganarse la subsistencia, jefe; 750 pesetas, oficial; 500 y tropa 250.
- 2.º Con necesidad de auxilio ajeno para valerse, jefe; 750, oficial; 500, tropa, 250.
- 3.º Con pérdida total de la vista ú oido, jefe; 750, oficial; 500, tropa, 250.
- 4.º Con pérdida de un miembro en accion de guerra ú operacion de campaña, jefe; 750, oficial; 500, tropa, 250.
- 5.º Con lesion de tal magnitud que constituya igual ó mayor inutilidad que la de los mutilados de toda ó gran parte de una extremidad, jefe; 750, oficial; 500, tropa, 250.
- 6.º Comprendidos en los arts. 1.º y 2.º de la ley de 8 de Julio de 1860 ya declarado el derecho á los beneficios de la misma, jefe; 750, oficial; 500, tropa, 250.

Los de los huérfanos y con arreglo á la siguiente escala:

- Huérfanos ó desamparados, de jefe ó funcionario con sueldo equivalente, ó individuo con posicion análoga á la del jefe, 373 pesetas.
- Idem id. de oficial ó funcionario con sueldo equivalente, ó individuo con posicion análoga á la de oficial, 250.
- Idem id. de tropa ó funcionario con sueldo menor que de oficial, ó individuo con posicion análoga á la de tropa, 125.
- Idem id. de funcionario público, 375, 250 y 125 respectivamente.
- Idem id. de individuo no militar ni funcionario público, 375, 250 y 125 respectivamente.
- Vindas de fusilados, 375, 250 y 125 respectivamente.
- Idem sin hijos que acrediten ambos extremos, 375, 250 y 125 respectivamente.

Las madres ó tutores que reuniesen hasta tres huérfanos ó desamparados recibirán por cada uno de los tres dichos los auxilios provisionales que les correspondan, segun la clase á que pertenezcan; y por los demás que excedan del número de tres percibirán por cada uno de los excedentes la cuarta parte de la cuota individual que asimismo proceda entregarles, con arreglo á la clase á que hayan pertenecido los causantes.

Segun noticias de Marruecos recibidas en Marsella, ha habido nuevos disturbios en aquel país. Habiéndose negado la tribu de los Ghitans á suministrar su contingente, marchó el emperador contra ella, pero sorprendido de noche en una emboscada, dice-se que sufrió grandes pérdidas, y estuvo á punto de caer prisionero el mismo. Habiendo acudido luego el ejército marroquí con fuerzas respetables, devastó el país de los Chitans. Las mujeres y los niños hechos prisioneros en esta expedicion, parece que han sido vendidos como esclavos.

Por el consejo de Estado se ha dado informe declarando improcedente el recurso de alzada interpuesto por los catedráticos Sres. Salmeron, Giner de los Rios y Linares, contra la disposicion del ministerio de Fomento separándolos de sus cátedras.

El 12 del corriente tendrá lugar en la tercera casa consistorial subasta pública para el suministro de combustible necesario para las calderas del establecimiento hidráulico de la Montaña del Principe Pio.

Hasta el 31 del actual se halla abierto el plazo dentro del cual pueden presentar sus solicitudes los que deseen ingresar en la escuela general de agricultura de la Florida. Las horas de oficina son de nueve á doce.

Ayer ingresaron en la Caja de Ahorros 800.370 reales por 1.514 imposiciones, de las cuales son nuevas 185, y se devolvieron 409.407 reales á solicitud de 233 imponentes, 123 de ellos por saldo.

En Pino, término de Valga, provincia de Pontevedra, ha sido detenida la diligencia por seis hombres armados de palos, que robaron algunos efectos de los viajeros.

El contrato de obligaciones hipotecarias del exterior parece que está firmado por el señor Bauer, representante de la casa Rotchild, y por seis banqueros españoles en representacion de seis casas extranjeras.

El segundo centenario del nacimiento del P. Feijóo se celebrará en Orense el día 8 del próximo Octubre con la mayor solemnidad.

Segun tenemos entendido, están muy adelantados los trabajos para llevar á efecto la exposicion agrícola que se proyecta abrir en esta corte para el mes de Mayo.

La mina Hermosa sita en la provincia de Almería ha entregado en el mes de Junio último á la fábrica San Javier, en Garrucha, 3.368 quintales de mineral de diferentes clases y valores.

En la provincia de Badajoz han ocurrido

estos últimos dias tormentas que hacen temer por las cosechas de algunos productos.

En la Gaceta de ayer, y expedida por el ministerio de Gracia y Justicia, se publica una orden-circular, relativa á la ampliacion de facultades de los antiguos procuradores para que en adelante puedan actuar en los juzgados de primera instancia de la capital, autorizando al propio tiempo á los procuradores de estos últimos para que puedan personarse en el tribunal superior sin necesidad de mejora de título ni aumento de fianza.

En virtud de esta disposicion, quedan habilitados unos y otros para ejercer como procuradores de ingreso posterior á la publicacion de la ley orgánica, quedando desde esta fecha dispensados de la adscripcion forzosa á determinada localidad, y estando igualmente facultados para cambiar de residencia como los nuevos.

Respecto de la fianza, habrán de sujetarse á lo dispuesto ya en la ley orgánica del poder judicial.

Escribe un periódico valenciano que no hace muchos dias descubrieron unos cazadores en el término de Enguera una cueva en la cual hallaron 60 ó 70 esqueletos. Un amigo de aquellos les suplicó que le comunicaran detalles sobre semejante descubrimiento, y ha recibido como respuesta un cajon contenido lo siguiente:

Dos cráneos casi completos, con mandíbulas inferiores, que no corresponden á los mismos.

Tres ejemplares del filion.

Tres id. de fémur.

Dos sacos ó corticeos y algunos otros.

Una piedra cortante, materia negra parquizca.

Una marmita que, segun se opina, pudo servir para la refinacion del plomo argentífero.

Un trozo de vaso de barro, que pudiera ser de un crisol, y cuya mezcla es desconocida.

Una lámina de cobre, cuyo uso se ignora. Creemos que no debía desatenderse la revision y estudio de esta cueva, por si pudiera sacarse algun provecho en beneficio de la ciencia, ó venirse en conocimiento de algun trágico acontecimiento.

En algunos pueblos de Cataluña como Suria y Manresa, viene ofreciendo dificultades el cobro del impuesto de consumos, habiendo necesidad de apelar á la fuerza armada para que se verifique.

Ayer debió llegar á San Sebastian el general Quesada.

El único cabeilla de alguna importancia con que hoy cuentan los insurrectos cubanos, es Máximo Gomez, y este anda tan preocupado con la muerte de sus compañeros, que segun una comunicacion oficial llegada al ministerio de la Guerra por el último correo, ha pasado la trocha, dirigiéndose al Centro, acompañado de su escolta y de escasa fuerza.

El general Jovellar, en vista de la huida del referido cabeilla ha reforzado la trocha con tres batallones para impedir que vuelva á las Villas, teatro elegido para sus hazañas por el guerrillero cubano.

Tambien se ha dispuesto que se emprendan con gra actividad las obras de la trocha, á fin de impedir un golpe de mano de los insurrectos.

Un periódico gallego llama la atencion de las autoridades acerca de un hecho brutal que denuncia en los siguientes términos.

«Ha llegado á nuestro conocimiento que el lugar del Tarrío, ayuntamiento de Culleredo, está siendo víctima un infeliz labrador muy honrado y querido de sus convecinos de una mano vil é infame que nos aseguran hace tiempo se propuso arruinarle, destruyéndole todos los sembrados: últimamente hace seis dias á altas horas de la noche le ha sido quemada una mies de trigo de unos 30 ferrados, causando la mayor alarma é indignacion de los vecinos de la mencionada parroquia, quienes están temerosos de que el día menos pensado les suceda lo propio.»

En términos del pueblo de Perarua (Huesca) se ha derrumbado un monte grandísimo, destruyendo una sierra de agua, dos acequias, y deteniendo el curso de las aguas del rio Esera, durante un cuarto de hora, hasta que se abrieron paso por la huerta inundándola.

Las pérdidas sufridas con este siniestro son incalculables y de trascendencia.

Los taberneros de Castellón se han puesto de acuerdo para no vender vino, por ser demasiado excesivo el tipo de encabezamiento que por consumos se les ha señalado.

Mal año para los adoradores de Baco.

Escriben de Valencia: «La escasez de agua para el riego, que está sufriendo esta zona, produce resultados

fatal para los pobres labradores. La cosecha del arroz sería indudablemente muy buena si tuviera el riego necesario, pues el tiempo cálido, acompañado de suaves brisas, es el más favorable para dicha planta; pero faltándole con frecuencia el agua, detiene su desarrollo, y no solo producirá menos grano del que debían prometerse los cultivadores, sino que se retrasa la recolección.

Un obispo de la iglesia anglicana en Irlanda, el doctor Butcher, antiguo profesor de teología en la universidad de Dublin, se ha suicidado a la edad de 65 años. Era individuo del Consejo privado y de la academia real de Irlanda y ocupaba la silla arzobispal de Meath desde 1896.

SECCION OFICIAL.

La Gaceta de ayer publica las siguientes disposiciones oficiales:

Guerra.—Un decreto concediendo a don José Reina la gran cruz del Mérito militar. Una orden ampliando hasta el 6 de Setiembre próximo el plazo señalado para que los jefes y oficiales procedentes de cuerpos voluntarios que hayan pasado a situación de reemplazo soliciten su clasificación.

Hacienda.—Un decreto nombrando jefe de administración de cuarta clase, con destino a la dirección general del Tesoro, a D. Luis Garrido, oficial mayor de la tesorería central y promoviendo a esta vacante a D. Amador Montalvan.

Otros disponiendo que D. Miguel Alegre Doiz vuelva a la situación de jubilado, y nombrando director de la Caja de Depósitos a D. Carlos Grotta.

Otro nombrando director de propiedades a D. Juan de la Concha Castañeda.

Otro nombrando ordenador de pagos del ministerio de la Gobernación a D. Diego Vazquez.

Gracia y Justicia.—Circular ampliando las facultades de los antiguos procuradores de las audiencias y de los juzgados de primera instancia.

Gobernación.—Una orden dictando resolución en el recurso interpuesto por la empresa de los ferrocarriles de Almansa a Valencia y Tarragona sobre establecimiento de un tram-via en el Grao.

Fomento.—Otra disponiendo que no se admita la demanda de D. Carlos Espinosa sobre aprovechamiento de agua del Guadalhorce.

La de hoy publica las siguientes: Fomento.—Una orden concediendo a la casa A. Lopez y compañía una prórroga de dos años para terminar las obras de un dique de carena que se le permitió construir por real decreto de 19 de Agosto de 1872.

VARIEDADES.

REVISTA MERCANTIL.

Valladolid.—En el mercado del canal entraron durante la anterior semana unas 24

fanegas de trigo, que se vendieron a 36 reales las 94 libras.

En los almacenes de Sotillo y Arco de la Estacion se despacharon 480, que se vendieron al mismo precio que las del canal.

Las harinas sin variación, es decir, 15, 14 y 12 las de primera, segunda y tercera respectivamente.

Arévalo.—Trigo, de 36 a 37 rs. las 94 libras, y cebada nueva, a 17 y 18.

Alba de Tormes.—Trigo, de 32 a 33 rs. fanega; cebada, de 20 a 22, y centeno, de 21 a 22.

En Fuentesauco la cosecha de cereales es muy buena; las operaciones del mercado son muy limitadas, efecto de las ocupaciones de los habituales concurrentes a él.

En Piedrahita las cosechas dan un resultado muy satisfactorio, especialmente las de algarrobas y cebadas.

En Ciudad-Rodrigo la cosecha de cebada es regular, la de trigo bastante buena, y la de garbanzos muy buena.

En Búrgos se quejan de los fuertes calores, y se teme perjudiquen a la buena granazón, porque aun están tiernos y frondosos los panes, y es muy posible los arrebatase en su madurez el calor excesivo.

El mercado de Santander ha salido de la calma en que hasta esta semana se había encontrado.

Los azúcares, harinas y cacao, han sido los artículos que mas animación han presentado a la plaza.

No ha habido entradas de arroz y bacalao; el aceite está en baja.

Jerez de la Frontera.—Granos. Hé aquí los precios corrientes:

Trigos fuertes del país, de 42 a 45; idem extremeños, de 45 a 48; idem tremes, de 40 a 44; garbanzos gordos, de 70 a 85; idem menudos a medianos, de 50 a 55; cebada del país, de 15 a 19; habas menudas, de 31 a 32; idem mazaganas, de 32 a 33; maíz de sequeño, a 36; idem de riego, a 40; alpiste de pella, de 70 a 72; alverjones, de 32 a 34; altramuces, de 26 a 27; harina de Castilla de primera, de 16 1/2 a 17; idem de segunda, de 16 a 16 1/2.

Córdoba.—Trigo, de 36 a 40; cebada, de 12 a 13; habas, de 24 a 28; garbanzos, de 65 a 90; escaña, de 12 a 13; yerros, de 36 a 40; Maiz, de 38 a 40; alpiste, de 60 a 65; aceite en los molinos, a 50; en la ciudad, a 62; carne de vaca, a 44 cuartos libra; id. de carnero, a 30; jabon duro, de 38 a 40; harina de primera, a 10 rs. arroba.

Málaga.—Trigo, de primera, de 54 a 56 reales fanega; id. de segunda, de 50 a 52 id. id.; cebada del país, de 19 a 21 id. id.; habas, de 32 a 40 id. id.; garbanzos de primera, de 100 a 104 id. id.; id. de segunda, de 80 a 90 id. id.; aceite para el consumo, de 50 a 53; en bodega, de 50 a 51.

Salamanca.—Trigo candeal a 36 1/2 rs. fanega; centeno, a 26 id.; garbanzos, a 90 id.; cebada, a 23 id.; algarrobas, a 30 id.; guisantes, a 30 id.; patatas, a 5 1/2 arroba; pieles de cabrito, a 7 rs. una; en la fábrica de Tejares, trigo a 55 rs. las 94 libras; harinas de dicha fábrica, primera clase a 15 rs. arroba; segunda a 14; tercera a 13; cuarta a 10 y medio; quinta a 7; menudillo—salvado a 5 y medio.

Gijón.—Aguardientes.—Tarragona, 70 pesos pipa; id. doble, 82; caña, 68 a 70; aceites, de 64 a 65 rs. arroba; azúcares, blanca superior, en sacos y barriles, de 58 a 60 reales arroba; quebrada de 1.ª, de 52 a 53; id. de

5.ª, a 45; pilon, de 62 a 64; cacao, Guayaquil, de 5 a 5 1/2 rs. libra; Caracas, desde 5 1/2 hasta 10 rs., según la clase; café superior de Puerto-Rico, 28 pesos quintal; arroz, de Valencia, 1.ª clase, de 27 a 28 rs. arroba; de tres pasadas, de 22 a 24 y 25; de dos id., de 21 a 22; cebada, a 35 rs. fanega asturiana; carbonos; cribado 1.ª, a 3,60 rs.; id. 2.ª, 3,50; id. todo uno hecho con menudo lavado, a 3; todo uno natural, a 2,90; galleta, a 3; menudo lavado 1.ª, a 2,20; id. 2.ª, a 2; cokes, de Langreo, 1.ª, a 5; id. 2.ª, a 4,50; id. de Mieres, a 6,25; id. de Gijón (la braña) 1.ª, a 5,25; id. 2.ª, a 4,25; suela gallega limpia, a 7,25 reales libra; cuero al pelo, a 5,35; cera blanca de Andalucía, a 10; id. amarilla, a 9; bacalao, Noruega, a 49 rs. arroba; Escocia, a 56; higos, de 15 a 16 rs. arroba, según serate; pasas, a 32, 34 y 36; grasa de sardina, a 42 pesos pipa; harinas, 1.ª, a 19 rs. arroba; 2.ª, de 18 a 18,50; 3.ª, de 15,50 a 16; salvados a 6,50.

Zaragoza.—Trigos.—Monte catalán, a 40 pesetas cahiz; hembrilla, de 35 a 37; común, de 33 a 34; de huerta del Jalon, de 34 a 34 1/2; de Zaragoza, de 33 a 33 1/2.

Cebadas. De huerta marzal, de 22 a 24 pesetas cahiz; común, nueva de 17 a 18; de monte, nueva de 17 a 18; habas de 20 a 21.

Harinas. Primera, de 34 a 33 pesetas por sacos de 100 kilos; segunda, de 32 1/2 a 33; tercera sin remolido, de 26 a 29; tercera con remolido, de 20 a 25.

Barcelona.—Aceites.—Nada de nuevo nos permite esponer la semana sobre este líquido, cuyo mercado cierra flojo a los precios de 24 1/2 a 25 duros por las clases inferiores, de 25 a 26 duros las clases regulares, y de 26 a 27 duros por las superiores lampantes; todo por carga de 115 kilos, sin derechos.

Las botijas de media arroba de 28 1/2 a 29 rs., y las cajas de quintal de 12 1/2 a 12 3/4 duros.

Aguardientes.—Espíritu de vino de 35 grados la pipa jerezana franco a bordo, de 73 a 74 duros; pipa Holanda de 19 1/2 grados, de 40 a 41 id.; idem refinado de 25 grados, de 48 a 49 id.; idem id., de 33 3/4 idem; id. anisado de 16 1/2 grados a 42 idem; idem de 19 1/2 grados, a 50 id.; id. de 25 grados, a 60 id.; id. de 30 grados, a 80 idem.

Algarrobas.—De Vinaroz negras de 26 a 27 rs. quintal de 41,6 kilos; de Tortosa de 25 a 26 id. id.; de Mallorca de 22 a 23 id. idem; de Ibiza de 22 a 23.

Bacalao.—Noruega primera clase de 38 a 40 pesetas el quintal de 40 kilos; id. de segunda clase de 35 a 36 pesetas; Islandia no hay, libra no hay.

Cacaos.—Guayaquil directo de 8 1/4 a 8 1/2 sueldos libra de 400 gramos; id. indirecto de 7 1/2 a 7 3/4 id.; el Caracas superior de 14 a 15 sueldos la libra de 400 gramos; id. buenos de 12 a 12 1/2 id. id.; idem regulares de 10 1/2 a 11 idem.

Granos.—Arbejones de Sevilla, de 15 a 15 1/2 pesetas; id. de Vinaroz, de 16 a 16 1/2 id.; alpiste de Sevilla, de 32 a 33 idem; cebada, según clase, de 6 1/2 a 7 id.; garbanzos Sevilla, pequeños, de 18 a 20 idem; idem de Jerez, regulares, de 24 a 26 idem; idem de Jerez, superiores, de 30 a 35 idem; habas Sevilla, superiores, de 9 a 10 idem, habones de id., superiores, de 10 a 10 1/2 idem; habichuelas del Pinet, de 25 a 26 idem; id., id., regulares, de 21 a 22 idem; maíz de Sevilla, de 10 a 10 1/2 id.; id. de Tortosa amarillo, de 10 a 10 1/4 id.; id. de

Vinaroz, de 9 1/2 a 10 id.; id. de Italia, de 10 a 10 1/2.

Harinas.—Cotizamos: Primera de Castilla, de 17 1/2 a 18; id. de Aragón, de 16 3/4 a 17 1/2. Barcelona y su radio: Primera blanca, superior, de 18 a 18 3/4; id., id., regular, de 17 3/4 a 18; primera fuerza, 17 1/2 a 18 y medio; segunda, superior, 16 a 16 1/2; segunda, regular, 15 a 15 1/4; tercera, superior, 12 1/2 a 13 1/2; tercera, regular, 11 1/2 a 12 1/2.

Trigos.—Candeal de Castilla, de 17 a 17 1/4 la cuartera; id. de Toledo, de 16 3/4 a 17; id. de la Mancha, de 16 1/4 a 16 3/4; jeja de la Mancha, de 16 1/4 a 16 3/4; Irka Taganrok, de 16 a 16 1/2; Danubio, de 14 a 14 1/2.

Vinos.—Vino preparado para la isla de Cuba, de 22 a 24 duros la pipa catalana franco a bordo, según clase; id. para Montevideo y Buenos-Aires de 23 a 25 id. id.; idem para el Brasil en pipas portuguesas, de 37 a 39 duros id., id.

El mercado de Valencia se encuentra algo mas animado que en las semanas anteriores. Los aguardientes están en alza. Efecto de la escasez que se nota en la plaza. Tampoco hay muchas existencias de aceites. La cosecha en Valencia será muy pobre.

La demanda de azafran es muy escasa, y la oferta muy abundante.

La cosecha de arroces, según lo que hoy manifiesta, será buena; sin embargo, continúa la tendencia a subir de precio que há dias se inició, pues en pocos dias ha subido un real en varchilla, y aun se espera que no pare ahí.

Las existencias en cáscara y elaborados a la venta muy cortas.

A. FERNANDEZ VALEJO.

GACETILLA.

Segun el «Siglo Médico» los cólicos nerviosos con ó sin complicaciones hepáticas han sido muy frecuentes en la semana que ayer terminó, así como las afecciones congestivas y francamente flojísticas localizadas en el estómago, los intestinos y las vías biliares. Las hiperemias del cerebro, la médula y las meninges han aumentado en frecuencia, exacerbando los padecimientos crónicos de estos importantes órganos.

En las fiebres de carácter tifoideo, las complicaciones nerviosas han predominado sobre las demás, tomando a menudo la forma atáxica.

Los reumatismos y los afectos catarrales han disminuido; los afectos cardiacos, los enfisemas pulmonales y todas las lesiones crónicas de los órganos respiratorios y circulatorios han empeorado.

¡A ELLA!

Prescindiendo, si puedes, del despecho—que el despecho rebaja la hermosura— ¡oh, mujer que causaste mi amargura, que tanto daño como bien me has hecho; asómame al abismo de mi pecho, cárcel de mi pasión y mi locura, y allí verás de plácida ventura roto el altar, el símbolo deshecho. ¡Asómame, cruel! Hazlo siquiera por la fe que tu amor me prometía y que mi candidez juzgó sincera. ¡Asómame!... mas... no, que todavía es muy pronto ¡pardiez! deja que muera... y que un médico me haga la autopsia.

FRANCISCO FLORES Y GARCÍA.

El jueves último se celebró en Barcelona el beneficio del reputado actor D. Manuel Catalina.

El público le demostró sus simpatías tributándole gran cosecha de aplausos, y obsequiándole con dos preciosas coronas, una de plata y otra de laurel, juntamente con un pergamino lleno de firmas.

El papel de Sullivan le interpretó de un modo admirable.

Es ingenioso el procedimiento empleado por el célebre don Melchor Ordoñez, siendo gobernador de Málaga. Consejos, amonestaciones, multas, todo había sido inútil para hacer que las tabernas estuviesen cerradas a las nueve de la noche. Entonces mandó fijar un bando en las esquinas, declarando que desde las nueve de la noche todo vecino tenía derecho de tomar gratis en las tabernas cuanto quisiera. Desde aquella noche, apenas oscuridad, cada taberna fué una fortaleza inexpugnable, y cada puerta una losa de plomo.

En los corrales de Villalba (Murcia) se han escapado los toros de la ganadería de Aleas, que han de lidiarse en Cartagena, siendo muerto en el acto uno de los vaqueiros y heridas varias personas.

Tambien ha muerto un cabestro y un caballo y han resultado heridos dos mas, que montaban los ganaderos.

La consternación en el sitio de la ocurrencia ha sido grande.

De resultados de una cuestion habida entre dos sugetos ayer tarde en la calle del Labrador, resultó uno herido gravemente, siendo curado en la casa de socorro del tercer distrito.

En la casa de socorro del primer distrito fué curado ayer mañana, de una herida ocasionada por un perro, un niño de cinco años de edad.

BOISA DE MADRID.

Cotización del día 7 de Agosto de 1876.

FONDOS PÚBLICOS. El 3 por 100 consolidado español, a 13'05. Biletes hipotecarios del Banco de España, segunda serie, a 97'75. Bonos del Tesoro de 2.000 rs., 6 por 100 interés anual, de la segunda emisión a 57'25. Obligaciones generales por ferro-carriles, emisiones de 1875 a 21'75.

CAMBIOS.

Londres, a 90 dias fecha, 48'30-35. París, a 8 dias vista, 5'05.

ESPECTACULOS.

PRINCIPE ALFONSO.—(Compañía Arderius).—A las nueve.—Palomof.—Debut de la compañía nigromántica del conde Patrizio de Castiglione, tomando parte el principe negro Ben-Ali.

JARDIN DEL BUEN RETIRO.—A las nueve.—Aulina.—Baile.

TEATRO DEL PRADO, contiguo al Dos de Mayo.—A las ocho y cuarto.—Los pájaros del amor.—El tapé.—El visconde.—El sargento Boquerones.

CIRCO DE PRICE.—A las nueve.—Gran función de ejercicios ecuestres y gimnásticos, en la que tomarán parte los principales artistas, y la compañía árabe de Beni-Zoug-Zoug, que se compone de 30 personas, la familia Castagna y el clown Billy-Hayden.

MADRID.—Imp. de EL PUEBLO ESPAÑOL. Corredora Baja de San Pablo, núm. 43.

mido en mi lecho, un solo hombre, oculto detrás de la cabecera de mi cama y con la espada desnuda velaba por mi vida, dispuesto a arriesgar la suya por mí, como la había arriesgado ya mil veces por los de mi familia. Decidme, ese caballero, a quien entonces pregunté su nombre, ¿no se llamaba M. de Artagnan? —V. M. tiene buena memoria, respondió impasible el oficial. —Ya veis, continuó el rey, que si conservo esos recuerdos de mi infamia, ¿cuántos mas no podré retener en la edad de la razón? —Dios se ha mostrado liberal en dones para con V. M., repuso el oficial en el mismo tono. —En una palabra, M. de Artagnan, continuó Luis con una agitación febril, ¿no os sentís capaz de ser tan sufrido como yo lo soy? ¿de hacer lo que yo hago? Decid. —¿Y qué hace V. M., señor? —Esperar. —V. M. puede hacerlo porque es joven, pero yo no tengo ya tiempo para esperar. La vejez llama a mi puerta, y la muerte la va siguiendo los pasos mirando hasta el fondo de mi casa: V. M. principia ahora la vida, y una vida llena de esperanza y de porvenir; pero yo, señor, estoy ya al otro extremo del horizonte, y nos hallamos tan lejos uno de otro, que no tendria tiempo para esperar a que V. M. llegase hasta mí. Luis dió un paseo por la habitación, enjugándose siempre aquel sudor que tanto habria asustado a los médicos si estos hubiesen podido verle en aquel estado.

y humilla a su señor, condenando a la miseria a otro rey, igual suyo; y por último, veo a mi príncipe, que es joven, hermoso, valiente, dotado de noble corazón y de imponente mirada, le veo temblar ante un clérigo, que se rie de él detrás de las cortinas de su alcoba, en donde, acostado en su lecho, digiere todo el oro de Francia, que sepulta despues en cofres desconocidos. Si, comprendo vuestra mirada, señor; conozco que me hago osado hasta rayar en demencia, pero ¿qué queréis? soy un viejo, y os digo en este sitio, a vos que sois mi rey, cosas que haria volver al cuerpo a cualquiera que se atreviese a pronunciarlas delante de mí. En fin, señor, vos me habeis mandado que ponga de manifiesto el fondo de mi corazón, y derramo a los pies de V. M. toda la bilis que he estado concentrando hace treinta años, como derramaria toda mi sangre si V. M. me lo mandara. El rey, sin pronunciar palabra, enjugó los arroyos de sudor frio y abundante que le corrían por las mejillas. Los momentos de silencio que sucedieron a esta brusca salida fueron, tanto para el que habia hablado como para el que estuvo escuchando, siglos de sufrimiento. —Caballero, dijo al fin el rey habeis pronunciado la palabra olvido, y no he oido mas que esa sola palabra: responderé, por tanto, a ella sola. Otros podrán haber sido olvidadizos, pero yo no lo soy; y la prueba es que me acuerdo muy bien de que en un dia de conmocion, en un dia en que el pueblo furioso como un mar embravecido invadió el palacio real, en un dia, en fin, en que fingia estar dor-

que hiera a quien alcanza y a veces tambien al que la dice. —No, no, repuso el rey; os he dicho que hableis, con que así continuad. —Al servicio del rey y del cardenal siguió el servicio de la regencia, señor. Tambien me batí bien en la Fronda: no tan bien, sin embargo, como la primera vez. Los hombres principiaban ya a disminuir de estatura; mas no por eso dejé de conducir a los mosqueteros de V. M. en ciertos lances peligrosos que han estado siempre a la orden del dia en la compañía. Bella suerte era entonces la mia, siendo, como era, el favorito de M. de Mazarino: ¡Teniente, por aquí! ¡teniente, por allá! ¡teniente, por arriba! ¡teniente, por abajo! no se daba un golpe en toda Francia que vuestro humildísimo servidor no estuviese encargado de repartir; pero muy pronto no se contentó el señor cardenal con Francia solo, y me envió a Inglaterra por cuenta de M. de Cromwell, otro hombre que os aseguro sabia muy bien lo que se hacia, señor. Tuve el honor de conocerle, y pude juzgar lo que valia. Mucho se me prometió respecto de esta comision; y como hice una cosa muy distinta de la que me encargaron, por eso me pagaron generosamente nombrándome capitán de los mosqueteros, esto es, dándome la posición mas envidiada de la corte, y cuya salida es a mariscal de Francia, bien que con justicia, pues quien dice capitán de los mosqueteros, dice la flor de los soldados, el rey de los valientes. —¡Capitan! exclamó el rey; teniente querreis decir. —Capitan, señor, capitan: V. M. puede creerme, VIZCONDE BRAGELONNE.

ANUNCIOS.

OID MADRES.

LA DESTINACION DE LOS NIÑOS ES YUSTIA, mayor consecuencia para su vida y los que mueren. Vi uno solo fallece, y ademas se ven los efectos de la enfermedad, la y la enfermedad infante, que todo lo evita y todo lo precava. Quitale la piñonera, las convulsiones, los vómitos y diarreas, desahoga la baba, y por momentos al niño, moviéndolo suavemente, facilítale la respiracion dentaria, las degenaracion y la forma robusta. Caja con 15 dosis 12 rs. que basta para un año al niño, pero a veces se necesita mas para desahogarle. Una se remite por 16 rs. en el correo, a cuenta de correo certificado. En la farmacia de la casa de la dentadura para el sistema de rotacion de la dentadura, 9 rs. pero no va por correo. En la casa de la dentadura, Autor, Pablo Par y no se le quite el nombre de la casa de la dentadura, Madrid, calle de Pontejos, 6, y Buda, 14. Pro-vecia: Albacete, Alicante, Almeria, Avila, Castro, Aranjuez, Ma-rida, Badajoz, Camacho, Bejar, Comen-dador, G. T. T. Burguete, Orense, S. de Ca-rranza, Granada, Rubio Betanzos, Ha-ba, L. Union, Logroño, Lugo, B. San-chez, Montoro, P. de M. de L. Lopez, Pa-encia, Salamanca y S. de P. Penabaz, Marti-ñez, Santander, Matagorda, Sevilla, Gradas Ca-dral, botica; S. de B. Calahorra, Rivech, B. de n. de Talavera, Lizana, Toledo, Riego, Torre-vega, Cano, Z.agoza, Rio, Toro, Rodrigue-quez, Huesca, Manuel Cano.

SALDES DEL GANTABRICO

SI PARA BAÑOS DE MAR EN CASABRICO de Yario Monzon: *únicas naturales* y reconci- das como legítimas y de éxito probado por medios y enfermos, a 10 rs. paqueta. Kilo (un baño) y *algas gratis*. No confundirlas con imi- taciones y falsificaciones; son de San Vicente la Barquera (Santander) y son, al menos de un libro de instruccion amplia. Unico depósito en Madrid, en el quiosco de Fernandez Izquierdo, calle de Pontejos, 6, y Buda, 14, en Astorga, Nájera, Antigua, Re- pei, Albacete, Martinez, Bejar, Comendador, G. T. T. Burguete, Orense, S. de Carranza, Granada, Rubio Betanzos, Ha-ba, L. Union, Logroño, Lugo, B. San-chez, Montoro, P. de M. de L. Lopez, Pa-encia, Salamanca y S. de P. Penabaz, Marti-ñez, Santander, Matagorda, Sevilla, Gradas Ca-dral, botica; S. de B. Calahorra, Rivech, B. de n. de Talavera, Lizana, Toledo, Riego, Torre-vega, Cano, Z.agoza, Rio, Toro, Rodrigue-quez, Huesca, Manuel Cano.

OLANO, LARRINAGA Y COMPANIA

PARA MANILA. VICTORIA. INTERMITENTES. Curados radicalmente con la *verdadera medicina* *pidoras* *febrifuga* *infalible* de Fernandez, sin- to y en el extranjero, y sin precauciones ni privaciones, a este remedio aguden por los que quieren curarse, y fue el que con el yo era la epidemia de *intermitentes* en el *Ud. de Caria- gona*. No hay *curaciones* *tercianas* *intermitentes* *rebeidas*, que se *grava*. Ocho años de éxito infalible. Caja de 81 *pidoras* para *rebeidas* de 24 horas y de 36 para *pidoras* 12 rs. Con 3 rea- les mas se remite certificada, y por 114 reales mas se remite certificada y 12 medias, que se gran rebaja. Madrid, antiguo Pablo Fernandez Izquierdo, calle de Pontejos, número 6, y Buda, 14. Mureta doctor Lopez, Avila; Rodriguez y Lioriente; Escobar, Castrejo, Palencia; S. de B. Calahorra; Salamanca, A. Villar y P. de M. de L. Lopez, Gradas Cadral, botica; Valladolid, Requena y Huer- ta; Zaragoza, Rio, Penabaz, Martin, Haro, B. de n. de Talavera, Lizana, Toledo, Riego, Torre-vega, Cano, Z.agoza, Rio, Toro, Rodrigue-quez, Huesca, Manuel Cano; Cartagena, drogueria de Rios.



CAFES
MOLIDOS Y EMPAQUETADOS.
PREPARADOS POR LA CASA DE MATIAS LOPEZ.
Palma alta, S. depósito central, Puerta del Sol, 13.—MADRID.

La torrefaccion del café es la base mas importante de este delicioso licor muy bien llamado *alarga vida del hombre*. La operacion de torstar el café resuelve o hace que desarrolle mas o menos aroma, mas o menos materia grasa o alimenticia, es el principio determinante para que el café sea sano para todos los consumidores o algo perjudicial para muchos, es la grande operacion que reclama mas inteligencia y cuidados en el industrial. No advertir cuando en las calles, en los patios y en otros puntos veis torstar el café, el aroma que despiden? No percibeis vuestro olfato a cien metros de distancia el agradable aroma que contiene el café? No conocéis que las partes esenciales del café embalsaman la atmosfera? Pues bien, esto es lo mismo que extraer a la leche la manteca, al pan el gluten. ¿Qué haria adelantado estos comer- ciantes industriales? ¿Qué parti- han sacado de la enseñanza del siglo? En esta parte ninguno, absolutamente ninguno. La casa de Matias Lopez ha estudiado detenidamente todo lo que requiere en este sentido; ha practicado infinitos ensayos, costosos, sí, pero con fruto, consiguien- do concentrar estos aromas, estas virtudes esenciales, por el modo especial de torstarlo, hasta tal punto que a seis metros de distancia del sitio donde se efectua no se percibe en su totalidad, que tal operacion se está practicando. ¿Dónde, pues, se encierra el aroma de los cafés de Lopez que los demás expendedores regalan al aire? El Sr. Lopez ha conseguido concentrar en el grano de café torstar el aroma que es suyo. El público consumidor tocara las ventajas del procedimiento de Matias Lopez, a cuyo efecto ha publicado un pequeño trabajo sobre el café y regala un ejemplar a los que lleven valor de 20 rs. de este producto.

PRECIOS.
Moka legítimo. 16 rs. libra.
Puerto-Rico y Moka mezclados. 10 rs. libra.
Puerto-Rico y otras clases. 10 rs. libra.
Se venden en los principales establecimientos, tanto de Madrid, como en provincias.

VERDADERAS INYECCION Y CAPSULAS
RICORD
FAVROT
Este capsula posee las propiedades tónicas de la Brea a la vez que la acción anti-bacteriana de la Copaliba. No cansa el estómago ni produce diarrea ni náuseas. Constituyen la medicina por excelencia para el tratamiento de las afecciones contagiosas de ambos sexos, los gonorreos antiguos o recientes; el catarro de la vejiga y la incontinencia de orina. Precio: 22 rs. frasco.
A fin del tratamiento y cuando el dolor ha desaparecido el uso de la INYECCION RICORD.
Este medicamento infalible de asegurar la curacion y evitar las recaídas. Precio: 16 rs. frasco.
VERDADERO JARABE DEPURATIVO
RICORD
FAVROT
Este jarabe es indispensable para curar completamente las enfermedades del bazo y para acabar de purificar la sangre despues de un tratamiento anti-biático. Pre- serva de todos los accidentes que pueden resultar de la misma constitucion.
DEPOSITO GENERAL en la Farmacia FAVROT, rue Richelieu, 102, Paris.
Este medicamento de las farmacias que se venden por la venta, todo medicamento anunciado o vendido con el nombre de Ricord que no lleva la firma de Ch. Favrot es una peligrosa falsificacion.
SE VENDE EN TODAS LAS FARMACIAS.

CHOCOLATES DE MADRID
COMPANIA COLONIAL
CAFES Y TRES SUPERIORES.
D. L. RAMIREZ, calle de Alcalá, núm. 12, MADRID.

—Bien, caballero, dijo entonces Luis XIV con cierta sequedad; deseais vuestro retiro, ¿no es eso? —Pues lo tendreis. ¿Me ofrecéis la dimision del grado de teniente de los mosqueteros? —La pongo humildemente a los pies de V. M., señor. —Basta. Mandaré que os clasifiquen. —Quedaré sumamente obligado a V. M. —Caballero, añadió todavía el rey haciendo un violento esfuerzo sobre si mismo, creo que per- deis un buen amo. —Y yo tambien lo creo, señor. —¿Y encontrareis nunca otro semejante? —Oh! señor, sé que V. M. es único en el mun- do, y por eso no entrare de aquí en adelante al servicio de ningún rey de la tierra, no tendré otro amo que yo mismo. —¿De veras? —Lo juro a V. M. —Tendré presente esa palabra. —Artagnan se inclinó. —Y ya sabéis que tengo buena memoria, conti- nuó el rey. —Sí, señor, y sin embargo, ¿desearia que ahora faltara esa memoria a V. M. y a in de que olvidara las miserias que me he visto precisado a poner ante sus ojos. V. M. se encuentra tan elevado respecto de los pobres y pequeños, que espero... —Mi magestad, caballero, hará como el sol, que a todos ve, grandes y pequeños, ricos y misera- bles, dando esplendor a unos, calor a otros, y a todos vida. Adios, M. de Artagnan, adios; sois libre.

THE PACIFIC STEAM NAVIGATION COMPANY

COMPANIA DE NAVIGACION POR VAPOR AL PACIFICO.
VAPORES CORREOS Y M. ESES.
para Pernambuco, Bahia, Rio de Janeiro, Montevideo, Buenos Aires, Valparaiso, Arica, Iquique, Callao de Lima y todos los puertos del Pacifico, con escalas en Santander, Ceuta, Algeciras, Vigo y Lisboa en el Atlántico.
Admiten carga a flete y pasajeros de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase a los precios siguientes:

DEPARTAMENTO	MONTAÑES		BUENOS AIRES		VALPARAISO, ARICA, IQUIQUE Y CALLAO.	
	1.ª	2.ª	1.ª	2.ª	1.ª	2.ª
MADRID (via Lisboa)	2375	2060	1053	3441	2060	1045
Santander	2940	1960	1175	3430	1890	1175
Vigo	2770	1960	1175	3430	1890	1175
Lisboa	2770	1960	1175	3430	1890	1175

NOTA. En los pases tomados en Madrid está comprendido el billete del ferrocarril hasta Lisboa. Los billetes de esta compañía, todos de gran porte y velocidad, surtos y construi- dos con los adelantos modernos, ofrecen las mayores comodidades a los señores pasen- jeros, pueden hacerlos viajando a la Agencia. Las expediciones de Madrid, via Lisboa, sal- tan los sábados, pero los señores pasajeros de 1.ª y 2.ª clase podrán anticipar el viaje despues de tomado el billete. Para mas informacion, tomar pasaje y facturas, diri- jirse al agente general de la Compañia.

INYECCION BROU
en casa del inventor, BROU, boulevard Magenta, 152.
Aviso favorable.
VEJIGATORIO PAPEL DE ALBESPIERRES.
Resultado positivo y eficaz. Indispensable a los médicos que ofrecen el papel en el campo y pueblos pequeños.
Preparacion sumamente comoda para conservar los vejigatorios sin olor ni dolor. No hay nada mas limpio. Paris, 78, Faubourg-Saint-Denis, y en todas las boticas, en donde se encuentran las CAPSULAS DE RAQUIN.

—Pues cómo? —M. de Mazarino, como V. M. sabe mejor que nadie, no suele dar con frecuencia, y a veces lo que da suele quitarlo despues, que fue lo que hizo con mi despacho de capitán, luego que se hizo la paz y no tuvo necesidad de mi. No porque yo me creyese digno de reemplazar a M. de Treville, de ilustre memoria; pero ya que prometió, ya que dió, ha de- bido mantenerse en lo mismo. —Y es por eso por lo que estais descontento? —Bien, yo tomare informes; soy amante de la justia, y vuestra reclamacion, aunque hecha militar- mente, no me desagrada. —Oh! señor, exclamó el oficial, V. M. no me ha comprendido bien, pues no reclamo cosa alguna. —¿Vamos!, eso es un exceso de delicadeza; yo ve- laré por vuestros asuntos, y mas adelante... —Oh! señor, ¡qué palabra! ¡mas adelante! Treinta años hace que estoy viviendo con esa palabra llena de bondad, que ha sido pronunciada por tan- tos y tan elevados personajes, y que vuestra boca viene ahora a pronunciar a su vez. ¡Mas adelante! Así es como he recibido veinte heridas y cumplido cincuenta y cuatro años sin haber tenido jamás un luis en mi bolsillo ni haber encontrado nunca un protector en mi camino, yo que he protegido a tan- tos! Por eso, señor, ahora cambio la fórmula, y cuando me dicen *mas adelante*, contesto: *quis ahora mismo*. Lo que solicito, señor, es mi descanso, lo cual creo que se me pueda conceder, pues no cues- ta nada a nadie.

CHOCOLATES DE MADRID
COMPANIA COLONIAL
CAFES Y TRES SUPERIORES.
D. L. RAMIREZ, calle de Alcalá, núm. 12, MADRID.

—No me esperaba en verdad semejante len- guaje, y mucho menos en boca de un hombre que ha vivido siempre al lado de personas distin- guidas. Sin duda olvidais que estais hablando al rey, a un caballero que me parece que es de tan bu- na casa como la vuestra, y cuando yo digo mas ade- lante, debe creerse que lo cumpliré. —No lo pongo en duda, señor, pero voy a es- poner el final de esa terrible verdad que tenia que decir; aun cuando viera sobre esa mesa el baston de mariscal, la espada de condestable, la corona de Polonia, en vez de *mas adelante*, os juro que diria todavía *ahora mismo*. ¡Oh! perdonadme, señor, soy del país de vuestro abuelo Enrique IV, y suelo ha- blar pocas veces, pero cuando hablo digo todo lo que siento. —Se conoce que el porvenir de mi reinado no os ofrece muchos atractivos, dijo Luis con altivez. —Olvido, olvido en todo, exclamó el oficial con nobleza: el amo ha olvidado a su servidor, y éste se ve precisado a olvidar al amo. Vivo en unos tiempos muy desgraciados, señor. Veo a la juven- tud desanimada y recelosa; la veo tímida y sin lozania, cuando debiera ser rica y poderosa. Yo, por ejemplo, abro ayer la puerta del rey de Francia a un rey de Inglaterra, a cuyo padre hubiera yo, debi criatura, salvado la vida, si Dios no se hu- biera puesto en contra mia, ¡Dios, que inspiraba a su elegido Cromwell! —Abro, repito, esa puerta, es decir, el palacio de un hermano a otro hermano, y veo perdonad, se- ñor, pero esto es cosa que me oprime el corazón, y veo que el ministro de ese rey arroja al proscripto